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媒体观点

在上市前夕展现了更锋利的企图心

一周车事

一汽马自达将“解散”？

大众汽车已经证大众汽车已经证

实实，，计划从明年开始计划从明年开始

将所有基于将所有基于 MEBMEB 平平

台打造的电动汽车转台打造的电动汽车转

换为支持双向充电换为支持双向充电，，

这将极大地促进这将极大地促进VV22GG

技术技术 （（车辆到电网车辆到电网））

的发展的发展。。搭载双向充搭载双向充

电功能的电动车可以电功能的电动车可以

将电力运输至电网将电力运输至电网、、

家庭家庭，，甚至是另一辆甚至是另一辆

电动车电动车。。

滴滴启动跨界造车项目？
44 月月 66 日日，，有媒体爆有媒体爆

料称料称，，滴滴已经启动造车滴滴已经启动造车

项目项目。。目前目前，，滴滴团队已滴滴团队已

经开始从整车厂挖人经开始从整车厂挖人。。滴滴

滴副总裁滴副总裁、、小桔车服总经小桔车服总经

理杨峻会是滴滴造车的负理杨峻会是滴滴造车的负

责人责人。。他也是滴滴与比亚他也是滴滴与比亚

迪联名发布的定制网约车迪联名发布的定制网约车

DD11的首席产品官的首席产品官。。

和其他大多数彻底的和其他大多数彻底的

““门外汉门外汉””跨界造车的项跨界造车的项

目不太一样目不太一样，，滴滴作为国滴滴作为国

内移动出行领域的领跑内移动出行领域的领跑

者者，，其实本身就属于汽车其实本身就属于汽车

相关产业的范畴相关产业的范畴，，所以滴所以滴

滴和汽车行业早已有了千滴和汽车行业早已有了千

丝万缕的联系丝万缕的联系。。20202020 年年

1111 月月，，滴滴曾经和比亚滴滴曾经和比亚

迪联合推出过迪联合推出过 DD11 定制网定制网

约车约车。。时间再往前推一时间再往前推一

年年，，20192019 年年 1111 月月，，滴滴滴滴

还和比亚迪成立过合资公还和比亚迪成立过合资公

司司。。

当前的时间节点对滴当前的时间节点对滴

滴而言滴而言，，意义重大意义重大。。目目

前前，，滴滴被曝正考虑赴纽滴滴被曝正考虑赴纽

约证券交易所上市约证券交易所上市，，目标目标

估 值 至 少 为估 值 至 少 为 10001000 亿 美亿 美

元元。。在筹备上市的前夜在筹备上市的前夜，，

较之于冒险较之于冒险““杀入杀入””整车整车

制造领域制造领域，，处理好现有业处理好现有业

务务，，特别是在自动驾驶领特别是在自动驾驶领

域做出成绩或许更重要域做出成绩或许更重要。。

滴滴的自动驾驶业务已累滴滴的自动驾驶业务已累

计获得超过计获得超过 88 亿美元投亿美元投

资资，，是一个前景和是一个前景和““钱钱””

景都相当可观的蓝海产景都相当可观的蓝海产

业业。。

腾 讯 网 ： 滴 滴

CEO 程维此前表示，

滴滴不造车，也不谋求

成为未来最大的汽车

运营商。滴滴的核心能

力就是服务好用户、服

务好车主，在大数据和

技术层面不断投入和

突破。程维也许要食

言了。但从商业逻辑

上来说，这不失为一

个好消息。更深度参

与并主导推出定制网

约车、进军自动驾驶

卡车领域、进入社区

团购市场，今年将上

市的滴滴，新动作不

断。一向被市场认为

做决策相对谨慎的滴

滴，在上市前夕展现

了更锋利的企图心。

网易：近日，关于

滴滴上市的传闻节奏

突然提速，目标估值也

从此前的 600 亿美元

大幅提升至 1000 亿美

元。在刚刚传出 600 亿

至 800 亿美元估值消

息时，业内便有争议

称，滴滴能否撑起这一

估值？有观点认为，滴

滴自去年开始进行的

多元化拓展，真实目的

正是为了增加估值想

象力。多元化拓展需要

投入，并且诸如社区

团购等边界逻辑与出

行逻辑完全不同，滴

滴何以胜任，有待斟

酌。另外，滴滴的核

心业务本身就具备高

估值的发展前景。

缺芯潮下，此时入局是不是一个好决策？

OFweek 电 子工

程网：中国自主品牌

汽车的大部分车载半

导体来自于欧美供应

商，因此国内面临的

“缺芯”形势也更加严

峻。滴滴入局一方面

需要弥补自身在汽车

领域的空白基础，另

一方面还要与众多老

牌厂商争抢芯片产能

等资源，前路必然充

满坎坷。

财经网：有媒体

报道，现任福特汽车

（中国）电动车事业部

首席运营官朱江有可

能加入。福特中国相

关负责人回应，朱江

本人已经出面辟谣：

“Mustang Mach-E在

下 个 礼 拜 就 要 上 市

了，希望不要散播谣

言，乱我军心。”

网友质疑：造车门槛这么低吗？

新浪财经：当日

晚间，“滴滴开始启动

造车项目”冲上微博

热搜，引发众多网友

讨论。

有网友表示，“以

后可以用滴滴打车打

滴滴造出来的车了。”

也有网友提出质

疑：“越来越多的企业

宣布造车，门槛这么

低吗？”

据 第 一 财 经 报据 第 一 财 经 报

道道，，一汽集团一汽集团、、马自马自

达达、、长安汽车三方正长安汽车三方正

在进行谈判在进行谈判，，计划将计划将

一汽马自达汽车销售一汽马自达汽车销售

有限公司正在开展的有限公司正在开展的

马 自 达 品 牌 相 关 业马 自 达 品 牌 相 关 业

务务，，合并到长安汽车合并到长安汽车

旗下的长安马自达汽旗下的长安马自达汽

车有限公司车有限公司。。长安汽长安汽

车相关人士表示车相关人士表示，，除除

了经销商层面的合并了经销商层面的合并

之外之外，，阿特兹等车型阿特兹等车型

也将转移到长安马自也将转移到长安马自

达 生 产达 生 产 。。 这 也 意 味这 也 意 味

着着，，一汽马自达的国一汽马自达的国

产车业务均将依托于产车业务均将依托于

长安马自达展开长安马自达展开。。

广汽菲克3年亏损近50亿元，已资不抵债

广汽集团于近日广汽集团于近日

披露了其披露了其20202020年度财年度财

报报，，据报告显示据报告显示，，广广

汽集团旗下合资公司汽集团旗下合资公司

广汽菲克广汽菲克20202020年度的年度的

净 资 产 为净 资 产 为 -- 33..3131 亿亿

元元。。值得注意的是值得注意的是，，

20172017年广汽菲克的净年广汽菲克的净

资产曾达到资产曾达到 4444..2222 亿亿

元元。。在销量方面在销量方面，，广广

汽菲克汽菲克20202020年的总销年的总销

量仅为量仅为 44..0505 万辆万辆，，同同

比下滑比下滑4545..1818%%，，产量产量

仅 为仅 为 33..8686 万 辆万 辆 。。 目目

前前 ，， 广 汽 菲 克 在 长广 汽 菲 克 在 长

沙沙、、广州两地的工厂广州两地的工厂

共有设计产能共有设计产能 3232..88 万万

辆辆。。

欧洲加快构建电池供应链

在政府部门至少在政府部门至少

6161亿欧元的支持和一亿欧元的支持和一

年内年内1010倍于此的投资倍于此的投资

计划推动下计划推动下，，争夺欧争夺欧

洲电池业务冠军的竞洲电池业务冠军的竞

赛正在展开赛正在展开。。参赛者参赛者

包 括包 括 瑞 典 初 创 公 司瑞 典 初 创 公 司

NorthvoltNorthvolt、、英国初创英国初创

公 司公 司 BritishvoltBritishvolt 和 法和 法

国国 Automotive CellsAutomotive Cells，，

以及特斯拉和大众汽以及特斯拉和大众汽

车集团车集团。。一股从零开一股从零开

始构建电池供应始构建电池供应链的链的

热潮正在整个欧洲兴热潮正在整个欧洲兴

起起。。

捷尼赛思再次入华

近日近日，，在上海北在上海北

外滩地区外滩地区，，有两辆高有两辆高

端品牌汽车亮相端品牌汽车亮相。。又又

有一个高端品牌宣布有一个高端品牌宣布

进军中国市场进军中国市场，，它就它就

是现代集团的捷尼赛是现代集团的捷尼赛

思思。。这并不是捷尼赛这并不是捷尼赛

思第一次来到中国思第一次来到中国。。

此前此前，，它以捷恩斯的它以捷恩斯的

名字在中国市场短暂名字在中国市场短暂

停留停留，，最终因市场狭最终因市场狭

小小，，黯然退出黯然退出。。在中在中

国品牌之夜活动中国品牌之夜活动中，，

捷尼赛思展出了捷尼赛思展出了 GG8080

和和GVGV8080两款车型两款车型。。

Gatik联手五十铃开发送货卡车

44 月月 66 日日，，硅谷自硅谷自

动驾驶初创公司动驾驶初创公司GatikGatik

和五十铃北美公司表和五十铃北美公司表

示示，，将联合开发自动将联合开发自动

驾驶送货卡车驾驶送货卡车，，GatikGatik

将用这些卡车为其零将用这些卡车为其零

售商客户提供售商客户提供送货服送货服

务务。。不过不过，，该合作仅该合作仅

限于美国和加拿大限于美国和加拿大。。

大众明年将大规模生产双向充电电动汽车

整
车

零
部
件

据外媒报道据外媒报道，，瑞瑞

萨电子正在其位于日萨电子正在其位于日

本西部爱媛县的本西部爱媛县的SaijoSaijo

工厂生产车用芯片工厂生产车用芯片。。

该工厂拥有该工厂拥有 200200 毫米毫米

晶圆生产线晶圆生产线，，主要生主要生

产汽车芯片产汽车芯片。。该公司该公司

尚未披露这一替代工尚未披露这一替代工

厂的产量规模厂的产量规模。。瑞萨瑞萨

表示表示，，继此前一工厂继此前一工厂

发生火灾后发生火灾后，，其继续其继续

将生产任务转移到其将生产任务转移到其

他工厂他工厂，，并向海外芯并向海外芯

片制造商下单片制造商下单，，以弥以弥

补供应缺口补供应缺口。。

瑞萨将在替代工厂生产车用芯片


